

Candidata de Chile Vamos escaló tono por acusaciones de "campana sucia" en su contra desde la colectividad:

Matthei abre flanco en negociación parlamentaria tras cuestionar credenciales democráticas del P. Republicano

Actualmente, Chile Vamos y el pacto de la "Nueva Derecha" se encuentran en conversaciones preliminares para buscar pactos de omisión en las regiones "binominales" del Senado.

Senadores RN indicaron que presentarán una denuncia contra quienes resulten responsables de "campana sucia". En Chile Vamos resintieron ayer fotos de Kast con candidato Kunstmann.

M. MATTHEI y J. P. DIZMANN

Obviamente que lo ideal es ir en lista juntos, pero en este momento hay temas muy de fondo en que ponerse de acuerdo.

EVELYN MATTHEI
CANDIDATA DE CHV

Nosotros nunca hemos utilizado algún artificio o situación distinta a la que ustedes conocen para hacer campaña. Nuestro adversario está al frente.

JOSÉ ANTONIO KAST
CANDIDATO DEL P. REPUBLICANO

Estamos en conversaciones (...). Obviamente que cuando existen ruidos de esta manera que obran muy en contra de la unidad, (esta) se complejiza.

ARTURO SQUELLA
PRESIDENTE DEL P. REPUBLICANO

No se puede estar haciendo campaña sucia por un lado y, por otro, estar pidiendo un supuesto espíritu de unidad.

GUILLEMO RAMÍREZ
PRESIDENTE DE LA UDI

Soy de Chile Vamos y apoyo a Matthei por su liderazgo. Pero será claro: si Kast pasa a segunda vuelta, lo apoyaré sin ambigüedades.

DIEGO PACO (RN)
GOBERNADOR DE PISCO

Apoyo a Evelyn Matthei, al igual que todo Chile Vamos, pero debo ser tajante: Si José Antonio Kast pasa a segunda vuelta, lo vamos a apoyar con todo.

MIGUEL MELLADO
JEFE DE BANDA DE DIPUTADOS RN

Partido de Kast insiste en que Chile Vamos debe ceder cupos de incumbentes: Cómo queda la coordinación de las candidaturas al Congreso de cara a las inscripciones

Para esta semana estaría programado que se reúnan presencialmente los representantes de Chile Vamos con la "Nueva Derecha", como se le denominó al pacto del P. Republicano, el P. Social Cristiano y el P. Nacional Libertario, para negociar la forma en que ambas coaliciones avanzarán respecto de los cupos parlamentarios de cara a las inscripciones de las listas que deberán realizarse en tres semanas.

El principal tópico, aseguran quienes participan en las negociaciones, gira en torno al mecanismo electoral que se utilizará principalmente en las senatoriales, enfocándose en las zonas donde se eligen solo dos senadores: Arica, Tarapacá, Atacama y Aysén.

Aunque ahora hay dudas de cuánto impacto tendrán los dichos de la candidata presidencial de Chile Vamos en contra de la tienda de Kast en las negociaciones, dado que ya se encontraba tenso el ambiente entre las fuerzas.

Y no solo eso, sino que apuntó a que las acciones que denuncia "ponen en duda la idoneidad de los líderes del Partido Republicano, porque son campañas propias de los regímenes autoritarios", afirmó luego de señalar que lo que ella ha sufrido lo han vivido antes figuras como Sebastián Sichel, Johannes Kaiser o Juan Sutil.

este (la acusación de "campana sucia"), que es cuidar la democracia. Hay un tema electoral y otro tema de fondo en que yo no les creo a los republicanos. Al respecto, el presidente del P. Republicano, Arturo Squella, dijo: "Obviamente, cuando existen ruidos de esta manera, que obran muy en contra de la unidad, se complejiza". Sin embargo, enfatizó que "cuando uno revisa lo que espontáneamente ha circulado por las redes sociales, particularmente de candidatos de los partidos de Chile Vamos, señalando que a todos, luego, pase quien pase a segunda vuelta, van a estar ahí, van a apoyar, es decir, que no comparten esta estrategia de generar una división profunda a partir de lo que hemos escuchado el día de hoy... La verdad es que uno lo valora".

Así, las negociaciones están avanzando. Desde republicanos comentan que la opción más "salomónica" sería que en esas regiones se resten años y en otras dos, los otros. Por el contrario, en la UDI opinan que una solución para ellos sería que se repartan una región cada uno de los partidos: Arica para los republicanos, Tarapacá para ellos, Atacama para RN y Aysén para Demócratas. Sin embargo, eso también se ve poco viable.

Y es que en republicanos lo que más recalca es que la "pelota" ahora la tiene Chile Vamos, puesto que

es dicha coalición la que está complicada y tendría que, en cualquier escenario, sacrificar a alguno de sus senadores incumbentes, dado que tienen representantes en las cuatro: Arica, con José Miguel Durana (UDI); Tarapacá, con Luz Ebersperger (UDI); Atacama, con Rafael Prohens (RN), y en Aysén, con David Sanjovial (UDI).

Así lo dijo Squella en entrevista con "El Mercurio" el domingo pasado: "Hay que tener en cuenta que para llegar a un acuerdo es indiscutible que ellos van a tener que decirse a algunos de los senadores en ejercicio que no van a ir a la reelección".

En ese contexto, en republicanos, mencionan una nueva alternativa que podría zanjar el problema en las regiones binominales. Aseguran que existe un mecanismo que implica que cuando una coalición se omite en una región, puede incluir vía un independiente un representante en la lista del otro. Sin embargo, las principales apuestas de los partidos en estas regiones son militantes, incluyendo a los diputados Ratzon Trisassi y Sofía Cid, quienes renunciaron a Chile Vamos en este período legislativo, desde este año están en las filas de la nueva tienda de derecha y buscan dar el salto a la Cámara Alta en Tarapacá y Atacama respectivamente.

Con todo, los negociadores aseguran que la

discusión de fondo que permanece al debe entre los conglomérados es evaluar si la estrategia será en todas las circunscripciones o solo en algunas. Por ejemplo, en republicanos mencionan que bienen que discutir a fondo en qué regiones existe realmente el riesgo de que haya un "doblaje" de la izquierda. Y que si hay una donde la amenaza no es tan grande, simplemente omitan.

UDI insiste en lista única

Peso a la constante negativa de la "Nueva Derecha" e incluso de miembros de la coalición que apoya a Matthei, en la UDI no han dejado de enfatizar en que sobre todo, tras el apoyo de la DC a Joannette Jara, y con la izquierda con una lista oficialista que incluye nueve partidos, se deben hacer esfuerzos por ir en una lista única parlamentaria, reiterando que la negativa viene de republicanos. "La falta de unidad solo fortalece a la izquierda, liderada por el Partido Comunista. Por eso hacemos un llamado ético a avanzar en conversaciones que nos permitan construir una lista unitaria que enfrente con fuerza y cohesión a la izquierda en las próximas elecciones", dijo su secretario general, Juan Antonio Coloma.



Exalcaldesa no compromete apoyo a su contendor en eventual segunda vuelta, lo que provoca desorden en sus filas

"Si lo hacen en la oposición, uno se pregunta qué estarán dispuestos a hacer en la Presidencia". La frase la dijo ayer la candidata presidencial de Chile Vamos y Amarillos, Evelyn Matthei (UDI), en una entrevista en Radio Infinita, apuntando directamente contra las credenciales democráticas del Partido Republicano, a raíz de lo que ha denunciado como "campana sucia" en su contra por parte de esa colectividad, aludiendo a que puso en duda su salud mental. El tono de la exalcaldesa fue severo. Acusó al partido fundado por el abanderado presidencial, José Antonio Kast, de querer "aniquilar" a su coalición y de buscar "destruirla", y de hecho, afirmó que la han "tratado como enemigo, no como contendora".



Matthei ayer estuvo celebrando el Día del Campesino en Paine. Con ténida huasa, reafirmó sus críticas y dijo que este era un "tema de principios".

estál diciendo" la verdad por el tema, razón por la cual, a juicio de que la abanderada presidencial, se "le ha visto incomodo". Todo esto derivó en que Matthei guardase silencio cuando fue consultada respecto a los empujones de republicanos para que garantice su respaldo al exdiputado en caso de que sea el quien pase a segunda vuelta. Incluso hizo un gesto negando con la cabeza cuando el periodista le consultó: "Entonces, por ahora, ¿no hay compromiso?". Los dichos reafirmó después durante una actividad en Paine para conmemorar el Día del Campesino. Vestida con ténida huasa, señaló: "A mí me han tratado como enemigo, lo cual me llama la atención, porque hace cuatro años, cuando el candidato Kast pasó a segunda vuelta, yo salí inmediata-

mente a apoyarlo de Arica a Punta Arenas, y esta es la forma en que me tratan ahora. Este no es un tema político, sino de principios, de cómo vamos a llevar la democracia en Chile".

Cómo se gestó la nueva arremetida

¿Cómo se gestó esta nueva arremetida, luego que la candidata hubiera hecho la denuncia el 17 de julio? Según coinciden varias fuentes, fue la propia Matthei quien le comentó el domingo en su comité político el domingo en la noche, el cual se realizó vía telemática, que se había convenido con el pasaje de los días de que era necesario profundizar en los cuestionamientos.

De todas formas, descartan que lo hayan pensado como una estrategia para repuntar en las encuestas, luego que Kast se consolidase en el primer lugar de Cadem aquella noche y Matthei se viera relegada al tercer lugar por 15 puntos. Pese a ello, en republicanos ponen en duda que no responda a aquello. Con todo, ayer el discurso oficial de la tienda republicana fue buscar continuar exacerbando el conflicto.

"Es de tal magnitud la responsabilidad que tenemos, que no vamos a enganchar", aseguró su tío, Arturo Squella.

Mientras que Kast apuntó a que "los únicos nastones son los que están en el Gobierno (...). Si algún candidato quiere interponer algún recurso, que lo haga". Esto, debido a que, ayer en la Tarde, senadores de RN confirmaron una denuncia contra aquellos que resulten responsables, mientras que Matthei dejó abierta la posibilidad de que-rirelle por el mismo.

Con todo, el no haber garantizado el respaldo al republicano en una eventual segunda vuelta causó descargues en las filas de Chile Vamos. El exconvencional y actual candidato a diputado de UDI, Eduardo Cretton, dijo: "Yo no me pederó, apoyo incondicional a quien pase a segunda vuelta contra Jara, y lista única parlamentaria para asegurar mayorías".

Algo similar planteó el gobernador de Arica, Diego Paco (RN). Pese a ello, en republicanos ponen en duda que si bien apoya a Matthei, "si Kast pasa a segunda vuelta, lo apoyaré sin ambigüedades (...). Es hora de unidad, valentía y generosidad".

Kast se toma fotos con candidatos a diputados, incluyendo a dirigente de su partido que habló de una "locura temporal" de Matthei

La sede del Partido Republicano continuaba ayer en la mañana con una carpa blanca ocupando más de la mitad del patio, en la casa de calle Presidente Errázuriz. Ello se debió a que el fin de semana pasado tuvieron una jornada de tres días convocando a sus precandidatos parlamentarios a lo largo de todo el país para que asistieran a la tienda a tomarse fotos con las autoridades, donde estuvo presente el candidato presidencial José Antonio Kast. Allí no solo las cartas de la colectividad al Congreso se tomaron fotografías con el candidato presidencial, pues en las otras jornadas se les entregó una capacitación y

ciertos lineamientos de cara a lo que será el comienzo de la campaña electoral. Entre los participantes, además de las decenas de precandidatos republicanos, estuvo el vicepresidente regional republicano que busca un escaño como diputado, Leandro Kunstmann, quien hace un par de semanas debió pedir disculpas a la candidata Evelyn Matthei por los lamentables comentarios que hizo en el red social Face. Fue en dicho error grave e injustificable", dijo en otra ocasión Kunstmann.

De todas formas, ello marca un nuevo hito dentro de la negociación parlamentaria y sepulta, por segunda vez, o al menos muestra una señal en la dirección contraria a la idea promovida por la UDI respecto de una lista unitaria parlamentaria. El propio hizo una semana antes el Partido Social Cristiano, quienes organizaron una jornada también un fin de semana en el centro de Santiago, donde sus candidatos se tomaron fotos con Kast. Quienes buscan representar al Partido Nacional Libertario, por otro lado, esperarán por tener una jornada similar con el candidato presidencial de su tienda, Johannes Kaiser.



El presidencialista en la ocasión también se tomó una foto con su hijo, quien busca ser diputado.



El precandidato que ofendió a la candidata de Chile Vamos junto a José Antonio Kast.